

Conforme se Acerca el Mundial se Agravan los Problemas

Por VICTOR PAYAN, enviado de EXCELSIOR

BUENOS AIRES, Argentina., 27 de mayo. — Aumentará en un 10 por ciento el costo de la vida; el dólar está zigzagueando desconcertantemente; no llega tanta gente como se había previsto; el costo de los aparatos electrónicos, principalmente televisores, es prohibitivo; obreros y empleados exigen tiempo libre para ver los juegos de la Selección Argentina; se insiste en que habrá seguridad; hubo gran aparato policiaco esta tarde alrededor del estadio Boca Junior y no pasó desapercibida la fuerte protección al francés Michel Hidalgo.

Los problemas, algunos pequeños, pero igual de molestos que los grandes, siguen apareciendo uno tras otro y quizá con más continuidad, entre más se aproxima la fecha en que será inaugurado el XI Campeonato Mundial de Fútbol, lo que aumenta la tensión.

En tanto, continúa la etapa de concientización por conducto de los medios masivos, exhortando a la población Argentina a dar una muestra "de lo que es la nueva imagen de conviviencia y fraternidad que existe en este país".

Y, los grandes jerarcas militares argentinos, siguen haciendo discursos:

"La renovación que exigimos de los partidos políticos debe alcanzar a su plataforma, sus objetivos y al manejo interno de las organizaciones, de modo que deje llegar a los niveles de responsabilidad a los más capaces", afirmó el ministro del Interior, general Albano Harguindeguy, en declaraciones publicadas por el diario Córdoba, de la provincia mediterránea.

El comandante del segundo cuerpo del ejército general de división Fortunato Galtieri, afirmó que una gradual participación civil en el proceso de reorganización nacional "nos permitirá alcanzar una democracia estable que todos anhelamos", indicando que "existe un estudio de realización en el que se está manejando la posibilidad de la participación civil, aunque éste exista en alguna manera en esta primera etapa que transitamos".

El jefe del Estado Mayor General de la Armada, vicealmirante Armando Lambruschini, afirmó en una entrevista, ayer, que "La Marina está perfectamente adiestrada y lista para operar bajo cualquier circunstancia, además de que está presente en todos los rincones del país y su acción se acrecienta mediante la creación de nuevas instalaciones navales y un

intenso plan de labor cívica".

"La dictadura y el populismo son dos trampas que conducen al marxismo y no volveremos a caer en ellas, porque sólo los necios olvidan la ubicación de la piedra con que tropezaron y vuelven a hacerlo una y otra vez", señaló ayer el jefe de la fuerza aérea, general Orlando Ramón Agosti, quien enfatizó que para no caer en aquellos errores, las fuerzas armadas están elaborando las bases de un plan político, que no constituye el final del proceso sino su nacional continuidad al que, gradualmente, se irán incorporando representantes de la ciudadanía hasta instaurar una verdadera república".

El jefe del Estado Mayor General del Ejército, general de división Roberto Eduardo Viola, ratificó ayer la culminación del proceso de reorganización nacional en una democracia pluralista con la participación de toda la sociedad, para cuya materialización deberá producirse "una simbiosis de lo civil y lo militar, de las instituciones y la comunidad, lo que constituirá una síntesis de la Unión Nacional".

En lo que hasta hoy pueda ser de los problemas que señalamos antes, el más grave, es el provocado por la exigencia de los obre-

ros y empleados de la iniciativa privada, que están exigiendo que se les concedan "tiempos o tardes libres" para poder asistir al desarrollo de las actuaciones del equipo argentino.

Por lo pronto y debido a una decisión gubernamental, el primero de junio cuando se inicia la competencia internacional de fútbol, ha sido declarado como "medio día de descanso" para los burócratas.

Algunos empresarios, por su parte, han comprado televisores en previsión de que los obreros cambien sus peticiones de descansar los medios días en que juegue Argentina, por solamente suspender las labores durante el tiempo que dure el juego, que podrán entonces observar desde sus propios trabajos, en fábricas u oficinas.

En lo que respecta a la fuerte vigilancia que estuvo manteniendo la seguridad del técnico francés Michel Hidalgo, esto se debe a que hace poco tiempo trataron de secuestrarlo allá en París, y ello preocupa hondamente a las autoridades argentinas, que no quieren descuidar el más mínimo detalle para que todo termine sin problemas.

Y, en lo que hace al acordamiento de la policía al estadio del Boca Juniors, también por motivos de seguridad, la gente deberá de

irse acostumbrando a pasar entre uniformados, patrullas, tanques antimotines y caballería pues todo ese aparato permanecerá listo para actuar en previsión de cualquier problema provocado por los guerrilleros, o desorden de los fanáticos que, aquí, en el fútbol, lo son de "hueso colorado".